

Baja 0.49% productividad en trimestre (Reforma 07/06/17)

Baja 0.49% productividad en trimestre (Reforma 07/06/17) Ernesto Sarabia Cd. de México (07 junio 2017).- Luego de incrementarse de octubre a diciembre pasado, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía mexicana con base en horas trabajadas presentó un retroceso de 0.49 por ciento en el primer trimestre del año. Los números desestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que en el último trimestre de 2016, el Índice se expandió 0.52 por ciento como resultado del avance en dos de los tres grupos de actividad económica que lo conforman. Sin embargo, de enero a marzo del año en curso en los tres rubros se reportaron descensos en la productividad. En el grupo relacionado con las actividades primarias se padeció la mayor reducción en los primeros tres meses de 2017, con 0.98 por ciento, tras dos trimestres con resultados favorables. En las actividades secundarias o del sector industrial, la productividad laboral se redujo 0.95 por ciento de enero a marzo pasado, con lo que alargó a 11 periodos su comportamiento negativo a tasa trimestral. Ya en los dos trimestres previos, las actividades terciarias o de servicios se habían anotado aumentos en su productividad laboral, pero en el primer trimestre de este año la historia fue diferente, ya que se observó una contracción de 0.89 por ciento. Con cifras ajustadas por estacionalidad, en el primer trimestre, la productividad laboral del sector servicios privados no financieros aminoró su ritmo de crecimiento a 0.80 por ciento frente a 1.05 por ciento de octubre a diciembre del año anterior. Esto no impidió que estos servicios acumularan 14 trimestres consecutivos con incrementos en su productividad. En el caso de las industrias manufactureras, en los primeros tres meses del año, la productividad subió 0.56 por ciento, después de un ligero descenso de 0.05 por ciento en el último trimestre del año pasado. La productividad laboral para las empresas comerciales se acrecentó 0.35 por ciento en los primeros tres meses del año. En tanto, en las constructoras el indicador registró una baja marginal de 0.03 por ciento, la cuarta consecutiva. En una comparación anual y con cifras desestacionalizadas, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía Total con base en las horas trabajadas bajó 0.99 por ciento, producto de una caída en las actividades secundarias y avances en las primarias y las terciarias.